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Para-sports長島：お二人がバドミントンを始めたきっ
かけを教えてください。
村山：もともと体を動かすのが好きで、う
ちの奥さんや子どもがバドミントンをして
いたので、一緒に遊べたら楽しいかなって。
障がい者のバドミントンチームに参加して、
「絶対簡単にできる」と思ったのですが、
競技用の車いすを使うし、ラケットの持ち
方もルールも知らない。当然できるわけが
なくて、「こんなはずはない」とちょっと
火が付いたんです。
里見：私は車いすの生活になってから引き
こもりがちだったんですけど、それを見て
いた父が、村山さんのいたパシフィックと
いうチームの練習場所に連れて行ってくれ
たんです。そこで打たせてもらった時に、
「パラリンピック目指せますよ！」と村山
さんが父に言ってくださって、父に火が付
いちゃって（笑）。私自身はその時それほ
ど前向きではなくて、ただ、健常者のスポ
ーツとは違うな、とその難しさに驚きまし
た。私も、悔しいから頑張りたい、強くな
りたいと思ったのが続けるきっかけになっ
たんじゃないかと思います。
長島：バドミントンに出合って、自身が変
わったなと思う部分はありますか？
村山：障がいを負ってからバドミントンと
出合うまで2年くらい、入退院を繰り返し
て不安定な時期でした。でも、それが落ち
着きバドミントンを始めてから、強くなり
たい、うまくなりたいと思い始めて。いろ
んな所に行くようになりましたし、全然話
もしたことがない人に電話してみたり…、
とにかく前向きになれました。バドミント
ンは、世界選手権や国際大会でメダルを目
指すという目標を与えてくれる存在でもあ
ります。正直、それまで人生を懸けて何か
をするということはほとんどありませんで
したから。
里見：私も、車いすを漕いでいる自分をあ
まり受け入れられなくて、高いものを取れ
ないのに人に頼むのが嫌だったりと葛藤が

はハードルが高かったり、人の目が気にな
ったり、ということもあると思うんですが、
同じ障がいを抱えながら一つのルールの中
で一緒に楽しめるのがパラスポーツの最大
の魅力だと思うんです。体を動かしたい、
仲間と話したい、パラリンピックでメダル
を取りたい、どんなきっかけでもいいと思
います。県内にはいろんなパラスポーツ団
体があるので、ちょっとでも興味があった
らぜひ、見学だけでもいいですし、実際に
体験されてもいいですし。より人生が広が
っていくと思います。
長島：里見選手は競技歴数年で世界のトッ
プまで行かれましたが、振り返っていかが
ですか？
里見：私もすごく勇気を振り絞って、いろ
んな方たちと関わっていくなかで大会に出
て、自信が持てるようになって。「どうせ
何も変わらない」と思っていた自分が今こ
こで話しているのが本当に不思議だし、始
めてよかったと思っています。最初はすご
く勇気がいると思いますけど、始めてみれ
ば、きっと周りの皆さんも温かいと思いま
すよ！

ありました。バドミントンを始めていろん
な人を見て、成績も残して自分に自信が持
てるようになって、今は自分が車いすであ
ることも恥ずかしいと思わず言えるし、人
にも頼ることができます。
長島：ちなみに、東京2020パラリンピッ
クのバドミントンで日本が取った9個のメ
ダルのうち、5個は千葉県出身の方なんで
すよね。パラスポーツを練習できる体育館
も多いと感じます。
村山：私が競技を始めたころは車いすの競
技が盛んではなくて、他地域に練習場所を
求めていた時期がありました。だから、私
がパシフィックというクラブを立ち上げた
時、障がいがある人が気軽にスポーツをし
に来れる場所を提供したいという思いもあ
ったんです。車いすだと床に傷がついてし
まうと、体育館の使用を断られてしまうこ
とが多かったのですが、市や県の方と知り
合うなかで話をしていくうちに、だんだん
理解が深まったように思います。
長島：パラスポーツを始めてみようか迷っ
ている人もたくさんいらっしゃると思いま
す。メッセージはありますか？
村山：障がいを抱えながら表に出ていくの パ ラ ス ポ ー ツ に 出 合 う
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ながしま みな
⻑島三奈さん

スポーツキャスター。⻑嶋茂雄氏の次女で、
テレビ朝日スポーツ局に勤務したのちフリー。
熱闘甲子園などのほか、パラアスリートを紹
介する番組（BS朝日「With」〈2016～
2021放送〉）のキャスターも務めた。

千葉県内のパラスポーツの

取り組みを紹介

チーバくん

誰もがスポーツを楽しめる千葉県。東京2020大会のレガシーを活かして、
すべての人がスポーツを楽しみながらお互いを理解する社会を実現したい。

その未来を拓くのに必要なのは、パラスポーツの力だ。
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パラスポーツの
みかた・ミカタ
見方を変えると、その本質が見えてくる。

パラアスリート自身の見方、

取材する側の見方をそれぞれを聞きました。
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さとみ さりな
里見紗李奈選手

パラバドミントン選手で、クラスはWH1。八街
市出身。東京2020パラリンピックのパラバドミ
ントン女子シングルス・ダブルスの金メダリスト。
高校3年生の時に交通事故で脊髄損傷を負い、両
下肢麻痺の障がいがある。

むらやま ひろし
村山浩選手

パラバドミントン選手で、クラスはWH1。四街道
市出身。34歳の時に難病を発症。東京2020パラリ
ンピックのパラバドミントン男子ダブルスの銅メダ
リスト。里見選手も所属する県内の「パシフィック
車いすバドミントンクラブ」で代表を務める。 2023年3月発行
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